
10代 0人

20代 1人

30代 10人

40代 16人

50代 20人

60代 11人

70代以上 18人

76人
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Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　紙面で紹介した行政情報の中で、最も興味を持った記事はどれですか。

1 独楽は良いですね。

2 独楽を見る子どもたちが可愛いから。

3 子どもたちの興味津々の目が印象的です。

4 伝統工芸品を障がい者が守っていることは、すばらしいと思いました。

5 楽しそうですね。私も遊びたいです。どこで遊べるかが分かると良いですね。

6 独楽は懐かしいです。最近は回していないので、久しぶりに回してみたくなりました。

7 障がい者が社会で活躍できるようになると良いと思います。

8 手作りの作品を通して、障がい者が積極的に社会活動に参加する姿に感動した。

9 障がいを持っていてもできることがあるということを、教えてくれた方たちには頭の下がる思いです。これ
からも頑張っていってほしいですね。

10 世の中には、障がいで苦労をしている人がいる。健康な人には、分からないことが多いが、少しでも支援
できることから始めていきたいと思った。

1 再整備がされていたから。

2 利用してみたいと思いました。

3 使用してみたいと思ったので。

4 工事で長い間休館していたから。

5 工事をしていて気になっていたから。

6 早速ふれあいプラザに行きました。

7 ふれあいプラザの整備を待っていたため。

8 建て替えをしているのを知っていたから。

9 ふれあいプラザの利用を楽しみにしています。

10 完成するのが待ち遠しかったのでうれしいです。

11 プールが新しくなるのを心待ちにしていたので。

12 トレーニングルームを利用してみたいと思います。

13 ふれあいプラザの再整備が話題になっていたから。

14 オープンを楽しみにしていました。娘と行きたいです。

15 新ふれあいプラザを早く利用してみたいです。楽しみです。

16 待ちに待った新ふれあいプラザの利用が始まって良かった。

17 新しくなったふれあいプラザを是非利用したいと思ったから。

18 ふれあいプラザのことが分かって良かった。行ってみたくなった。

19 分かりにくい施設と思っていたが、再整備後の施設に興味があった。
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１面　まわる独楽　つながる思い

２面　新・ふれあいプラザ供用開始



20 ふれあいプラザのリニューアルオープンの内容が分かって良かったです。

21 年間で泳げるプールが荻野運動公園以外にもできて良かったと思います。

22 気楽に運動できる施設が増えて、より新しくなり活用できるとうれしいと思った。

23 ふれあいプラザが新しくなったことで利用してみようという気持ちが高まりました。

24 ふれあいプラザに行ったことがなかったので、これを機会に行ってみたいと思いました。

25 ふれあいプラザがリニューアルオープンして、流れるプールやジャグジープールもあるとのことで行ってみ
たいから。

26 プールだけでなく足湯や風呂もあり、良い施設ができたと思った。本厚木駅からの移動がもっと行きやす
くなってほしい。

27 子どもの頃は温水プール、大人になってからは浴室とジムを何度か利用していました。新しくなった施設
に興味があるのでいつか行きたいと思いました。

28 利用する機会は少ないかも知れませんが、施設の充実は評価できます。是非　見学に行きたいです。ま
た、太陽光発電など含めた荻野運動公園の類似施設の整備と充実を是非お願いします。

29 すばらしい設備で行きたいと思いますが、徒歩や自転車、車で行ける人は良いでしょう。これらがない人
の事も考えてください。路線バス経由やシャトルバス等の交通手段も検討してください。

30 以前利用していたこともあったので、リニューアルを楽しみにしていました。工期の延長もありましたが、
いよいよオープンとのことで一度新しいふれあいプラザを利用しようかと考えています。

31 再整備しているのは知っていたが、実際にどのようになったのか写真付きで分かりやすかった。子ども用
のプールがあるので、何才から使えるのかオムツの子は利用できるのか等の記載もあったら、上の子と
下の子も一緒に行けるかが分かり、より良かったと思った。

32 ふれあいプラザのトレーニング室の料金が100円から400円になりびっくりです。再整備前のトレーニング
室は、平日午前中が混んでいて、中高年の人がたくさん利用していました。介護予防や健康づくりを推進
していることと、料金がちぐはぐだと思いました。あつぎ青春劇場の落語会へのまちづくり補助金廃止も、
文化会館が工事休館する間だけでも継続すれば良いのにと思っていました。

1 どのようにホームページが変わったのかを知りたくて興味を持った。

2 知りたい情報に早くとだりつけられるようになったのは大変良かったと思います。特設サイトも開設され、
伝わりやすくサイトが充実したと思います。

3 市ホームページは2年前にリニューアルされ、残念ながら情報が見つけにくくなっていました。その旨、市
へ意見としてお伝えしていました。今回、アクセスしやすく改善されたとのことで期待しています。市民が
一人でも快適に求める情報へたどりつけるホームぺージになれば、市全体の活性化にもつながると思い
ます。

4 以前の市ホームページには、詳細な各組織別（課単位）の連絡用メールアドレスが記載されていました
が、理由説明もなくなくなりました。個人情報ではありませんし、公文書あり、市民が文書で質問・説明・回
答できますので、従前どおり、詳細な各組織別（課単位）の連絡用メールアドレスをホームページに掲載
してほしいです。

5 記事を見る前に偶然新しくなったページにアクセスしていました。前よりかなり使いやすいです。ただ、検
索していくと最後は窓口へ、もしくは紙で郵送、となるケースがたくさんあります。本当にそれが必要と思
えないケースも残っているので、早く全部ネットでできるようにしてほしいです。窓口よりシステムでやる方
が、時間も交通費も掛からないし、精神衛生上も好ましいと思っています。

1 インフルエンザが気になっているので。

３面　ホームページが便利に

３面　インフルエンザの予防を



2 全国的に流行っているとニュースで見たから。

3 インフルエンザが流行する中で、予防を心掛けたく関心を持ちました。

4 助成の対象者について、もう少し年齢拡大していただければ助かります。

5 学校等でもインフルエンザが流行っているようなので、予防接種は大事だと思います。

1 新型コロナワクチン接種を悩んでいたので。

2 新型コロナワクチン接種を希望しているから

1 ファミサポで知人が出ていたので、驚きました。高齢者も若者の子育てに協力できる良いシステムだと思
います。

2 ファミサポは知っていましたが、ほっとタイムサポーターは初めて知りました。すてきな制度なので、もっと
広まっていったら良いと思いました。

3 少子化とはいえ、待機児童になることも多々あるため、地域のサポートがあると安心して仕事に行くこと
ができます。しかし、トラブルがあると中止になる恐れもあるため、さらなるサポートの拡充があると良い
なと思います。

4 共働きで両親(祖父母)が遠方に住んでいるため、いざという時にファミリーサポートセンターの制度を利
用しようと思いました(第２子誕生時に、上の子の送迎を一時的にお願いしていましたが、最近は利用して
いませんでした。)

5 私も2人目を出産する時に、ほっとタイムサポーターにお世話になりました。すてきな活動なので、もっと
申込み申請がしやすくなると良いなと思います。産後は、平日にアミューあつぎに行くのが大変で申込み
も大変だった記憶があります。

6 みんなで子育てと言えば聞こえはいいが、高齢のファミサポ会員の方が無理をしたり、子育てに関して昔
のやり方を押し付けたりしないか心配です。需要と供給がうまく合えば良いのですが、お互いにリスペクト
しあえることが大切だと思います。

7 ファミリーサポートセンター提供会員として、妻とともに子育て支援活動を行っています。紙面に紹介され
ているように夫婦で子どもを預かり子育てに協力できることをうれしく思っています。「みんなで子育て」に
ついては、機会があるごとに紹介していただければと思っています。シルバー世代の方には、是非、提供
会員になってほしいと思います。

8 厚木市は子育て支援で医療費などが無料だから子育て世代がほかの市町村から転居してきます。しか
し、子どもが巣立って住民税を納めるようになると、厚木市は不便な市町村だからと言ってもっと利便性
の良い市町村へ転居していきます。近所の子育て世代の母親は、子どもが少し咳をするだけで、どうせ
医療費が無料だからと近くの病院に連れて行きます。厚木市に魅力があるから住みたいわけではないで
す。

1 動物が好きなので、動物フェスティバルに行きたかったなと思ったから。

2 イベントを行った結果を見られて、行けなかったイベントの空気も感じられて良い。

3 動物愛護の取組については自治体によりかなり差があるようだが、厚木市が動物にも優しいまちとして
誇れるようになるとうれしいです。

６面　あつトピ！

３面　新型コロナワクチン接種のお知らせ

４・５面　みんなで子育て



1 プラスチックごみは、人間がこれまで沢山排出してきていて地球を汚している。まずは、プラスチックごみ
の問題に適切に対応することが、第一歩だと思うので。

2 「プラスチックを正しく分別しよう」のプラマークが付いている物はリサイクルへとありますが、「ポリ」は「プ
ラ」ではないから、「ポリバケツなどのプラスチック製品はもえるごみへ」とごみ収集車の方から言われまし
た。プラスチック製品には、記載が何も書いていないものが多く、どちらに捨てればよいのか迷うことが多
いです。

1 あつぎ愛に溢れているなと、ほっこりしました。

1 街歩きが好きだから

2 インターネットモニターについて、以前から興味があったので良かったです。

1 世界で活躍する書家、金澤翔子さんの展覧会を身近なところで拝見できる機会はなかなかありません。
是非、見に行きたいと思っています。

1 横浜DeNAを応援しているから。

1 毎回、自然歳時記を楽しみにしているため。

2 昼間見かけるイカリモンガは、蝶だと思っていた。

3 毎回、自然歳時記を最初に拝見させていただいています。結婚を機に厚木市に住んで約40年、時の流れ
の早さを感じます。自然は、偉大すぎますね。

１人

７面　タウンガイド

興味を持てる記事がなかった

８面　年末の交通事故に注意

８面　書家　金澤翔子展

８面　自然歳時記

６面　厚木愛通信

６面　カーボンニュートラル



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

1 読み応えあり。

2 年末を感じる紙面だった。

3 役立つ情報が多かったです。

4 次号も楽しみにしています。

5 いつも楽しみにしています。

6 今回も興味のある記事が多かったです。

7 身近な話題をいつもありがとうございます。

8 あゆコロちゃんの露出が少なくさびしいです。

9 その時々のテーマに沿った内容で関心を持てます。

10 写真から記事を読むものが多くて、読みやすかったです。

11 特に興味がある記事はなかったが、市の変更点などは分かった。

12 インフルエンザが流行っているので予防をしっかりしようと再認識した。

13 毎号興味深く拝見しています。これからも様々な情報をたくさん掲載してください。

14 キャッチーなテーマだけでなく、目立たない人を取り上げる記事を期待しています。

15 ページ数に対して内容が薄いように思いました。枚数を減らしても良いのではないでしょうか。

16 みんなで子育てしたいですよね。人が集まる活気のある住みやすい厚木市にしたいと思っています。近
隣の市の勢いが増していると感じます。良い話ばかりでなく何が問題なのか市から発信してください。

17 美容について。

18 ソフトボール関係。

19 まちの整備計画について。

20 新型コロナの現状について。

21 一息つけるカフェについて。

22 新庁舎建設工事関連情報について。

23 おすすめハイキングコースについて。

24 新市庁舎建設の進捗を知りたいです。

25 公園など市内の遊び場をもっと特集してほしい。

26 年末・年始号で、初詣の場所の案内をしてほしい。

27 厚木市のいろいろな飲食店の店内の写真を含め見たいです。

28 バスケットなどのスポーツイベントを取り上げてほしいです。

29 面積が広く自然豊かな厚木市に生きる動物を取り上げてほしい。

30 今回のように子育て支援の活動のことなどを特集してほしいです。

31 インフルエンザ以外にも寒い時期には体調を崩しやすいので気をつけたい。

32 養蚕など厚木市に根付いた文化について。普段なかなか見聞きしないため、取材してほしいです。
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33 あつぎ愛テレビでも紹介されていましたが、障がい者目線でのSDGsの取組の紹介があれば良いと思い
ます。

34 冬は乾燥しているし、暖房等を使う機会が出てくるので、火災予防に関する記事があったほうが良いと
思った。

35 今後、新型コロナワクチン接種が有料になりますが費用が気になります。インフルエンザ予防接種のよう
な助成は検討されているのでしょうか。

36 市にいろいろな施設が建設されて、活気が生まれてほしいです。若い時は市外で暮らし、Uターンで今、
市内で活躍している人の特集をしてほしい。厚木出身の著名人の特集をしてほしい。

37 全国で、野生動物が人間社会へ侵入して、被害が生じてきている。市内でも、猿やイノシシ、鹿などの被
害が生じているものと思います。現在、市内の山間部で起きている野生動物の実態はどのようになって
いるか知りたいです。

38 今月の表紙は、次代を担う若い力。素直に育っていってほしいと思います。

39 ふれあいプラザについての情報は他では手に入らなかったので良かったです。

40 ふれあいプラザがリニューアルし、さらに住みやすく過ごしやすい街になることを願います。

41 新ふれあいプラザに是非行ってみたいです。あつぎ愛テレビを視聴してさらに訪問してみたくなりました。

42 ふれあいプラザがオープンしました。500円は少し高い気がしましたが、混雑せずに良いのかなとも思い
ました。

43 いろいろなイベントが掲載されていて、ワクワクしてきますね。特に、ふれあいプラザは利用するのが楽し
みです。

44 昔は温水プールを利用するため金田のふれあいプラザによく行っていた。20年以上行っていなかった
が、新しくなったプールを利用してみたいと思った。

45 ふれあいプラザですが、床の暖房の温度差があるような気がします。暖かいエリアなど、歩いていて気に
なりました。また、新しい施設で気持ち良いため、もっとPRすれば良いかと思います。

46 新ふれあいプラザ供用開始など市民の健康増進、子育て支援に関する記事など人の健康、人とのかか
わり、スポーツのことなどが掲載されていて読みやすい広報紙になっていると思います。今後も幅広い取
材に取り組んでいただきたいと思っています。

47 ふれあいプラザのことのショックが大きいです。ふれあいプラザが休館している間、東町スポーツセンター
のトレーニング室を利用しているのですが、東町スポーツセンターの人はふれあいプラザが休館になった
ということを知りませんでした。広報は、市役所を横断してみているので、気づいたことは積極的に他部局
の人にも言ってほしいです。

48 ふれあいプラザは、近隣の方の様々な葛藤の上に成り立っていると思っています。近隣にお住いの方は
無料で利用できるなどの優遇処置があっても良いと思います。また、別途利用料を見ましたが、月額利用
費用は高すぎです。民間ジムで使い放題の月額には、施設の利用(指導者あり)とシャワーなどの入浴も
付いていて、同等の金額のメニューもあります。多くの市民が利用するためには、利用者のための循環
バスは必須です。

49 ホームページのリニューアルの説明がありましたが、何が新しくなって、どう便利かよく分からなかったで
す。

50 厚木市のホームページが新しくなり、とても見やすくなり分かりやすい内容です。これからも楽しみにして
いきたいと思っています。

51 以前の市ホームページには、詳細な各組織別（課単位）の連絡用メールアドレスが記載されていました
が、リニューアル後は掲載されていません。従前どおり、詳細な各組織別（課単位）の連絡用メールアドレ
スをホームページに記載してほしいです。



52 「みんなで子育て」の紙面が良かった。地域で子育て世帯を支えていきたい。

53 子育てサポートがあるのは知っているが、登録にハードルを感じ、できていない。サポートする側の募集
を見て子育てが落ち着いたらやってみるのも良いのかと思った。

54 ほっとタイムサポーターの募集は、とても良い取組だと思いました。

55 ファミサポのおじいさんのすてきな笑顔が印象的でした。本当に子どもが好きなんだなと思いました。

56 私の住んでいる毛利台地区は子どもが少ないので、孫の家に行って昔の遊びや折り紙等を教えている。
子どもと遊んでいると気持ちが安らいで嫌なことも忘れられるので、子どもが中学になるまでは遊んでい
たいと思っている。

57 私は交通事故で障がいを持つようになり、一緒にリハビリをしていた人は就労継続支援で作業をしていま
す。多くの人が丁寧に作っているものを応援したいと思い、障がい者の手作り製品の展示や販売に興味
があるので購入や見学をしたいと思います。

58 市民参加ミュージカルを初めて知りました。

59 そろそろコロナ禍も明けてきたので、年末年始のイベント情報等を日別に取りまとめて掲載してもらえると
うれしいです。

60 文化会館が閉鎖されているので、代わりで各会場で行われているあらゆる催し物を交通や人数の関係で
自由に見に行けなくなり残念です。

61 蝶のような形なのに蛾で、昼に活動するものもいるのですね。

62 金澤翔子さんのように、活躍されている厚木市の皆さんをたくさん知りたい。

63 書家　金澤翔子展の情報提供ありがとうございます。見学したいと思います。

64 金澤翔子展、是非行きたいと思います。展覧会の開催ありがとうございます。

65 イカリモンガがきれいです。花の上にちょこっとのっかってかわいい感じです。



Ｑ　視聴した「市広報番組」について、感想、意見をお聴かせください。

1 費用対効果を提示してほしい。

2 あつぎの魅力がたくさんで楽しい。

3 楽しく視聴できる番組があれば良いですが。

4 市が伝えたいことが映像を通して分かるので良いです。

5 今回はどのような話題かいつも楽しみに拝見しています。

6 だいぶ前に視聴し少々がっかりしてから、見ていません。見たいと思うきっかけがないです。

7 ふれあいプラザの紹介が良かった。

8 ふれあいプラザの様子が良く分かった。

9 新しいふれあいプラザに行ってみたくなりました。

10 新しいふれあいプラザの紹介があって良く分かった。

11 新しくなったふれあいプラザオープンを早速利用したい。

12 新しい厚木市のふれあい施設になれば良いなと思います。

13 ふれあいプラザが気になっていたので、見られて良かった。

14 新しくなったふれあいプラザのプールに行ってみたくなりました。

15 ふれあいプラザの映像を見て、足湯やサウナがあるのは魅力的です。

16 ふれあいプラザオープンについて、建物内部も見ることができて良かった。

17 ふれあいプラザに足湯ができたことを知ったので、是非行ってみたいです。

18 ふれあいプラザの紹介がタイムリーで良かったです。一度訪れようと思います。

19 動画を見ることで、新しいふれあいプラザがどのような場所か良く分かりました。

20 ふれあいプラザの入口に足湯があるのは魅力的で、是非、行ってみたいと思います。

21 新・ふれあいプラザに温浴施設までできたのは知りませんでした。一度利用してみたい。

22 ふれあいプラザに足湯があるということで、荻野運動公園にもできれば良いなと思いました。

23 昔、ふれあいプラザができた頃にプールに行ったことがあった。新しくなったので、一度訪ねてみたい。

24 ふれあいプラザが12月にオープンしたとのことで、健康で楽しい施設ができて、利用してみたいと思いま
す。

25 ふれあいプラザが新しくなったのですね。旧施設には、子どもが小学生の頃にプールをよく利用していま
した。新しい施設には行ってみたいです。

26 ふれあいプラザのリニューアルは、利用者に歓迎されると思います。私もかつては良く利用しました。最
近は利用していませんけれど、機会があれば行ってみたいと思いました。

27 新しくなったふれあいプラザを利用してみたい。気楽に利用できる施設であってほしい。子ども科学館のミ
ニ植物園では、サイエンス姉妹の面白い説明が分かりやすく興味が持てました。番組を毎回楽しみにし
ています。障がいのある方が作成された製品の紹介と販売所が放送されていて参考になりました。

28 金田地区にオープンしたふれあいプラザは、設備面ばかりでなくネーミングもすてきで、魅力あふれる施
設としてたくさん利用したいと思います。一方、市内40数か所にある「老人憩の家」は、なんと古めかしく、
社会のニーズに取り残された感がします。現在の施設をもっと気軽に利用できるような魅力あるネーミン
グにするべきです。

広報あつぎ1412号（12月１日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ愛テレビ12月第1回（12月1日から12月15日まで）



29 ふれあいプラザの浴室にサウナや水風呂などもできたのはすごいですね。以前のふれあいプラザでは知
らない同士でおしゃべりしたり、家から持ってきたりんごをいただいたり、知らない人同士のコミュニケー
ションを楽しんでいました。今度は足湯などでも知らない人と「寒いですね」「寒いから足湯、暖まります
ね」など会話もできるので楽しみです。

30 ふれあいプラザのトレーニング室が映っていましたが、私を含め中高年は、あれだけ立派な設備をどれ
だけ使うか悩みます。行ってもそんなに長い時間使うのは、中高年には無理なので。プールだって、15分
ぐらいが限界です。週1回の利用として、以前は400円だったのが、新しい施設では1600円。ちょっときつ
いです。誰を想定して施設整備をするのか。今後は、整備前に多くの人から意見を聞くのが良いと思いま
した。

31 障がいのある人たちが住みよい街になれば良いと思います。

32 障がい者の方々が作られたグッズを、一つ一つもう少しクリアな映像でしっかりと見てみたかったです。

33 地域作業所で作られたものを見つけるとなるべく買って支援しています。なかなか見学できるところでは
ないので動画で様子が分かり良かった。

34 つばき作業所については知っていたけど、中の様子を知ることができた。イベントをやっていても駐車場
がなく行きづらいので、近くに車を停められる場所があったら良いと思う。

35 「障害者週間」という週間があるのを初めて知り、いろいろな作業を実施されているのもお聞きし頑張って
いるのがよく理解できました。この施設で作っている物を買ってみたいと思いました。

36 「12月3日～9日は障害者週間」について、障がい者が働いている事業所があることは知っていたが、中
がどうなっているかなど、具体的なことは知らなかったため、こうやって動画で紹介してもらえると分かり
やすくて良いと思います。

37 つばき作業所には30名の受入れがあるとのことにまず感激しました。法で定められた最低人数しか確保
しない事業所が多い中、すばらしい取組だと思います。また、個々の状態に合わせた作業を選べるのが
何よりメリットだと思います。地域で助け合いながら生きていく、そんなすばらしい社訓を垣間見ることがで
きました。

1 インフルエンザに気をつけたいです。

2 子ども科学館の中に植物園があることを知らなかった。食虫植物を見てみたい。あつぎ生活応援キャッ
シュバックキャンペーンは有り難いです。

3 キャッシュバックは、本当に助かります。

4 あつぎ生活応援キャッシュバックは物価が1割以上あがっているので、是非応募したいと思います。

5 キャッシュバック、今年も有り難いです。しかし、申請が面倒なのでかながわペイのようなポイント還元な
ど簡単な方法でキャッシュバックされると更に有り難いです。

あつぎ愛テレビ11月第2回（11月15日から11月30日まで）


